

Monsieur le Secrétaire, les discussions que nous avons eues aujourd'hui - et qui se poursuivront demain - illustrent bien le dialogue raisonné qui est à la fois nécessaire et possible entre deux pays qui connaissent la gravité des problèmes et qui ont assumé leur responsabilité de trouver des solutions pratiques.

Conscient des grandes promesses et des grands défis qui attendent l'hémisphère, le Canada a joint les rangs de l'Organisation des Etats américains. Cette institution - malgré tous ses défauts - est le seul et unique mécanisme de coopération auquel participent tous les pays de la région. Les lacunes bien connues de l'OEA n'ont pas incité le Canada à se tenir à l'écart; elles l'ont plutôt incité à s'engager, à explorer avec d'autres les possibilités d'améliorer le système, et de contribuer activement à accroître l'efficacité de l'Organisation.

Monsieur le Secrétaire, la sagesse et l'expérience de votre pays au sein de l'OEA et dans la région ont pour nous une valeur inestimable. J'espère qu'au cours des entretiens que nous aurons demain, nous pourrons cerner ensemble des moyens concrets d'optimiser le fonctionnement de l'OEA - d'en faire une organisation mieux adaptée et plus efficace en tant que tribune de coopération et de concertation.

Le Canada et le Mexique partagent bon nombre de préoccupations. En fait, à plus d'un égard, nous avons les mêmes intérêts et nous envisageons l'avenir de l'hémisphère dans une perspective analogue.

Nous nous sommes tous deux engagés à lutter contre le fléau de la drogue, à briser le cercle vicieux de sa consommation et de sa production effrénées.

Nous sommes tous deux conscients de la menace qui pèse sur l'environnement de nos pays, de la région et de la planète. Nous croyons qu'il est possible d'accroître la coopération entre nous pour assainir l'environnement de l'Amérique du Nord et au delà.

Nous avons tous deux à coeur la stabilité et l'ouverture du système commercial multilatéral. L'un comme l'autre, nous désirons que les négociations commerciales de l'Uruguay Round connaissent dans les meilleurs délais une conclusion heureuse. Je me réjouis de voir que le Mexique accueillera en avril de cette année la prochaine réunion ministérielle, à laquelle assistera mon collègue ministre du Commerce extérieur, l'honorable John Crosbie.

Enfin, comme je l'ai souligné, nous voulons, de part et d'autre, intensifier nos échanges sur le plan bilatéral et élargir nos relations dans le domaine économique.